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Abstract (en)
The invention relates to an anti-panic lock which can be operated by a key and/or by a handle, with a split follower (5, 6), change mechanism,
tumbler, latch (4) and latch bolt, which is to be opened by means of an electrical or electronic device, if appropriate by means of a magnetic or chip
card. A mechanical device ensures that the outer handle, when loaded in the locking direction of the lock, does not strike (block) lock furniture parts,
but runs against a fixed stop (18), on which it cannot destroy, damage or wear anything which could impair the functioning of the lock. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein durch einen Schlüssel und/oder durch einen Drücker betätigbares Antipanik-Schloß, mit geteilter Nuß (5,6), Wechsel,
Zuhaltung, Falle (4) und Fallenriegel, das mittels einer elektrischen bzw. elektronischen Einrichtung, ggf. durch eine Magnet- oder Chipkarte, zu
öffnen ist. Durch eine mechanische Einrichtung wird sichergestellt, daß der äußere Drucker bei Belastung in Verriegelungsstellung des Schlosses
nicht auf Schloßeingerichteteile trifft (blockiert), sondern gegen einen festen Anschlag (18) läuft, an dem er nichts zerstören, beschädigen oder
abnutzen kann, was die Funktion des Schlosses beeinträchtigen könnte. <IMAGE>
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